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Capital amazonense foi apontada como uma das dez melhores cidades do mundo com bons pontos turísticos

Editora aponta Manaus entre 
melhores cidades do mundo
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experiência na 
política
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A poeta, Astrid Cabral
Fiquei surpresa com a 

mídia impressa de Ma-
naus, principalmente a dos 
cadernos culturais quando 
por carência de habilida-
de jornalística houve in-
diferença ou omissão no 
noticiar a presença mete-
órica em Manaus da poeta 
amazonense Astrid Cabral. 
Repito, fiquei surpresa 
porque é fato inconteste 
no setor midiático ser a 
notícia mandamento pri-
mordial precipuamente se 
esta é inédita e de primei-
ra mão. Documentar em 
reportagem, entrevista e 
fotografias seriam o óbvio 
para o jornalismo absorvi-
do nas universidades onde 
o binômio notícia e infor-
mação consiste em fator 
preponderante de todo 
o comunicólogo. Astrid 
Cabral, considerada ícone 
das poetas amazonenses 
desde os primórdios do 
Clube da Madrugada do 
qual ela era integrante, 
reside há muito no Rio 
de Janeiro e depois de 
um longo período ausente 
aqui esteve por apenas 
três dias, hospedada no 
hotel Taj Mahal. Veio à 
terra para receber a me-
dalha de mérito cultural 
Péricles de Moraes que lhe 
foi outorgada pela Acade-
mia Amazonense de Letras 

durante solene cerimônia 
no dia 28 de Abril. Tudo 
como reconhecimento da 
Casa pelo conjunto de sua 
obra e de sua alta expres-
são literária. Temos  cer-
teza que se aqui morasse 
(assim exige o estatuto) já 
ocuparia há muito cadei-
ra no octogenário silogeu 
amazonense. No entanto, 
nada foi documentado nos 
jornais. Exceção à regra 
feita a um canal televisivo 
a executar uma reporta-
gem “fast-food” durante 
a solenidade de outorga 
da medalha. 

Astrid em seu “Visgo 
da Terra” deu-me ainda 
adolescente o gosto pe-
las coisas da cidade em 
que nasci (sua paisagem 
era a mesma que a minha 
Moro na Jonathas Pedrosa 
e ela morou na Av. Sete 
de Setembro. Ambas per-
to do Palácio Rio Negro). 
Manaus... ah! a cidade que 
nasci... um ovo! Hoje, gran-
diosa megalópole de dois 
milhões de habitantes. 
Engoliu-nos vorazmen-
te como aqueles deuses 
tremendos das pinturas 
de Goya que matavam e 
comiam sem dó seus pró-
prios filhos. A poeta faz 
parte do rol de mulheres 
notáveis amazonenses a 
integrar um livro que es-

crevo homeopáticamente: 
Os perfis do mérito. Para 
isso ela enviou-me o seu 
“De Déu em Déu” uma 
coletânea de seus livros de 
poesia. Seus último livro 
“Rasos d’água” valeu-lhe 
um prêmio da Academia 
Brasileira de Letras. Nele 
destaca-se a onipresença 
do filho morto subitamen-
te em acidente nos versos 
e nas entrelinhas. Diz em 
“Saudade” “Já disse e repi-
to / aos dezoito, saudade 
/ era trissílabo paroxítono 
e nada mais / Hoje, sau-
dade é sangue / sangria 
desatada / correnteza no 
mangue / de mim mesma”. 
É essa essência humana 
e poética que não mere-
ceu uma entrevista sequer. 
Nem um Alô, manazinha! 
Diluiu-se essa essência 
nesse imenso charco de 
modorra cultural que às 
vezes acomete alguns. 

Tive a grata oportuni-
dade de como acadêmi-
ca fazer-lhe a entrega da 
honraria (foto)

Valho-me agora de um 
de seus famosos versos. “O 
mundo estava em Manaus / 
Manaus estava no mundo”, 
para ironizar a omissão jorna-
lística manauense. Eu afirmo: 
Astrid, um mundo, estava em 
Manaus / e Manaus estava 
no mundo (da lua).

Corações ardentes, pés a caminho

Arcebispo de Manaus

Cardeal Leonardo Steiner
Teóloga e membro da Academia Amazonense de Letras e da Academia Marial de Aparecida – SP

Carmem Novoa Silva

DIVULGAÇÃO /CONMEBOL

A Conmebol (Confedera-
ção Sul-Americana de Fu-
tebol) realizou, nesta sexta-
-feira (3), uma reunião com 
representantes do Flumi-
nense, do Boca Juniors (Ar-
gentina), da Confederação 
Brasileira de Futebol (CBF) e 
da Associação Argentina de 

Destaque De olho

Futebol (AFA) para debater 
a questão da segurança da 
final da Copa Libertadores, 
que será disputada no pró-
ximo sábado (4), a partir das 
17h (horário de Brasília), no 
estádio do Maracanã. Desse 
encontro ficou acertado que 
os representantes de ambos 

os clubes concordaram em 
fazer um apelo conjunto 
para evitar atos de violência

O encontro foi convoca-
do após ser registrada, na 
última quinta-feira (2), uma 
confusão entre torcedores 
do Boca Juniors e do Flu-
minense em Copacabana.

VALTER CAMPANATO AGÊNCIA BRASIL

A divulgação de dados 
fracos da economia dos 
Estados Unidos fez o mer-
cado financeiro ter um dia 
de euforia. O dólar fechou 
abaixo de R$ 4,90 pela pri-
meira vez em mais de 40 
dias. A bolsa de valores 
teve a maior alta diária em 

6 meses.
O dólar comercial en-

cerrou esta sexta-feira (3) 
vendido a R$ 4,896, com 
recuo de R$ 0,068 (1,54%). 
A moeda abriu em baixa e 
intensificou a queda após 
a publicação de dados de 
emprego nos Estados Uni-

dos. Na mínima do dia, por 
volta das 9h50, a cotação 
chegou a R$ 4,87.

No mercado de ações, o 
dia foi marcado por fortes 
ganhos. O índice Ibovespa, 
da B3, fechou o dia aos 
118.160 pontos, com forte 
alta de 2,7%. 

Editorial

Os números recentemente 
divulgados pelo Ministério do 
Trabalho e pelo IBGE indicam 
que o mercado de trabalho 
continua a apresentar resulta-
dos positivos, apesar da per-
sistência de desafios antigos. 
O Cadastro Geral de Emprega-
dos e Desempregados (Novo 
Caged) registrou a criação de 
211 mil postos de trabalho 
formais (com carteira assina-
da) em setembro, elevando 
o saldo anual para quase 1,6 
milhão de novas oportunida-
des - um declínio de 26,6% em 
relação ao mesmo período de 

2022. Vale ressaltar que, no 
ano anterior, havia um impulso 
significativo nas contratações 
como parte da recuperação 
pós-pandemia.

Em relação ao desemprego, 
conforme medido pelo IBGE, 
houve uma nova redução li-
geira no trimestre móvel de 
julho a setembro, situando-se 
em 7,7%. Esta é a quarta que-
da consecutiva de 0,1 ponto 
percentual, marcando o índice 
mais baixo desde fevereiro de 
2015 e um recorde de brasi-
leiros empregados, totalizando 
99,8 milhões. É importante ob-

servar que o IBGE avalia todas as 
formas de trabalho, não apenas 
aqueles com carteira assinada.

Embora o Caged tenha apre-
sentado um saldo positivo na 
criação de empregos em todas 
as unidades federativas, as dis-
paridades regionais ainda per-
sistem. Os dados mais recentes 
de desemprego por estado, 
divulgados em setembro, refe-
rentes ao segundo trimestre de 
2023, revelam que o Brasil pos-
sui áreas de pleno emprego 
convivendo com sete estados 
onde a taxa de desemprego 
supera os 10%. Até mesmo 

entre os estados com baixas 
taxas de desemprego, existem 
diferenças significativas.

Essas disparidades de empre-
go também refletem caracterís-
ticas econômicas distintas, com 
algumas áreas impulsionadas 
pelo agronegócio e economias 
mais dinâmicas, enquanto ou-
tras enfrentam desafios climá-
ticos e problemas estruturais, 
como no Nordeste. Por outro 
lado, o Rio de Janeiro, um 
estado que já foi economica-
mente poderoso, agora lida 
com problemas fiscais e morais, 
incluindo corrupção no setor de 

petróleo e controle do crime 
por grupos criminosos.

O caso do Rio de Janeiro 
serve como um alerta, desta-
cando os impactos da irres-
ponsabilidade fiscal em um 
estado. O governo federal sob 
o comando de Lula parece 
seguir um caminho semelhan-
te, demonstrando desrespeito 
pelas metas fiscais e promo-
vendo gastos sem controle. 
Essa abordagem poderia pre-
judicar a economia e a estabi-
lidade monetária, resultando 
em consequências negativas 
no mercado de trabalho.

A outra face da boa notícia sobre alta de empregos

“O mistério da santa Igreja 
manifesta-se na sua funda-
ção. O Senhor Jesus deu 
início a sua Igreja pregando 
a boa nova do advento 
do Reino de Deus prome-
tido desde há séculos nas 
Escrituras: «cumpriu-se o 
tempo, o Reino de Deus está 
próximo» (Mc. 1,15; cfr. Mt. 
4,17). Este Reino manifesta-
-se na palavra, nas obras e 
na presença de Cristo. (...) Os 
milagres de Jesus compro-
vam que já chegou à terra 
o Reino: «Se lanço fora os 
demônios com o poder de 
Deus, é que chegou a vós 
o Reino de Deus» (Lc 11,20; 
cf. Mt 12,28)” (LG 5). 

O Reino de Deus visibili-
zou-se na pessoa de Cristo, 
Filho de Deus e Filho do 
homem, que veio “para 
servir e dar a sua vida 
em redenção por muitos” 
(Mt 10,45). Os encontros, 
as palavras, os gestos, 
os milagres, os consolos, 
a proximidade de Jesus 
mostram e presencializam 
o Reino. Em Jesus crucifi-
cado-ressuscitado o Reino 
foi plenificado. Nele tudo 
foi restaurado e salvo: “rei-
no da verdade e da vida, 
reino da santidade e da 
graça, reino de justiça, do 
amor e da paz” (Prefácio 
de Cristo Rei).

Como nos lembra Paulo 

aos Colossenses: “Revesti-
-vos do amor que é víncu-
lo da perfeição. Reine em 
vossos corações a paz de 
Cristo, para a qual também 
fostes chamados em um 
só corpo. E sede agradeci-
dos!” (3,14). Reino, o modo 
de viver e conviver, onde o 
amor plenifica e matura. Os 
seguidores e seguidoras 
de Jesus entram no dina-
mismo da vida nova que 
o Reino oferece. Nada é 
inútil nesse Reino! Mesmo 
a dor, o sofrimento tem 
sentido e desperta para a 
transformação. 

A Igreja, as nossas comu-
nidades, enriquecida com 
os dons do seu fundador e 
seguindo o modo de Jesus 
na caridade, na humildade, 
no perdão, na fraternida-
de, na justiça, recebe a 
missão de anunciar e ins-
taurar o Reino em todos os 
povos e constitui o germe 
e o princípio deste mesmo 
Reino na terra, suspirando 
pela consumação do Reino 
na glória.” (cf. LG 5)

A missão dos discípulos 
missionários e discípu-
las missionárias nasce do 
evento de Deus entre nós: 
um novo modo de viver, 
de conviver, o Reino onde 
os pobres recebem a Boa 
Nova, os doentes são cura-
dos no corpo e no espírito, 

celebram o ano da graça 
e da paz. Na dinâmica do 
Reino que somos santifi-
cados, plenificados. Igreja, 
não anuncia a si mesma, 
mas anuncia e visibiliza 
o Reino, na qual todos 
estão a caminho do Reino 
definitivo. Todos partici-
pando da vida do Reino 
plenificado em Jesus Cristo 
crucificado-ressuscitado!

Entre os dias 10 a 15 
de novembro, a Igreja no 
Brasil celebra o 5º Con-
gresso Missionário Nacio-
nal, reunindo missionários 
e missionárias de todo o 
Brasil em nossa Arquidio-
cese de Manaus. O tema 
é “Ide! Da Igreja local aos 
confins do mundo” e o 
lema “Corações ardentes, 
pés a caminho”. A missão 
da Igreja é a missão de 
Jesus: visibilizar, plenifi-
car o Reino, por isso com 
corações ardentes e pé 
a caminho recebemos o 
Congresso Missionário e 
participamos do desejo de 
Jesus de anunciar e par-
ticipar do reino de Deus.

“Ide!” na dinâmica do 
Reino, partícipes em co-
munhão, com “Corações 
ardentes, pés a caminho”. 
Missionários e missioná-
rias, sejam bem-vindos 
para o 5º Congresso Mis-
sionário Nacional.
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Cidades Manaus é indicada como uma 
das dez cidades do mundo para 
se conhecer em 2024

TURISMO

Rio Negro sobe 44 centímetros 
e chega à cota de 13,14 metros

REGISTRO
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Mutirão para emissão de CIN é 
realizado na capital amazonense
Agendamento para 
atendimentos na pró-
xima semana será pre-
sencial e realizado ape-
nas na segunda-feira 
(6) em três pontos de 
Manaus

Da redação

A Secretaria de Se-
gurança Pública do 
Amazonas (SSP-AM) 
e a Secretaria de Es-

tado de Justiça e Cidadania 
(Sejusc) iniciam, na próxima 
segunda-feira (6), um mutirão 
para emissão da nova Carteira 
de Identidade Nacional (CIN).

No primeiro dia da ação, 
serão feitos em três Centros 
de Convivência da Família to-
dos os agendamentos para 
os atendimentos que aconte-
cem a partir de terça (7), até 
sexta-feira (10), em uma força 
tarefa para a emissão dos do-
cumentos, que ocorrerá em 
10 serviços de Pronto Aten-
dimento ao Cidadão (PACs) 
da capital amazonense.

A população precisa ficar 
atenta quanto aos agenda-
mentos, que acontecerão 
de forma presencial, apenas 
na segunda-feira, das 8h às 
17h, nos Centros de Convi-
vência da Família Padre Pe-
dro Vignola, Teonízia Lobo, 
Magdalena Arce Daou nas 
zonas norte, leste e oeste,  
respectivamente.

Após realizar o agenda-
mento presencial em um 
dos três locais, o cidadão 
vai receber um protocolo de 
atendimento, vinculado ao 
CPF, indicando dia, horário 
e em qual dos PACs da capital 
deverá comparecer ao longo 

População precisa ficar atenta quanto aos agendamentos, que acontecerão de forma presencial

DIVULGAÇÃO

da semana para solicitar a 
emissão da nova CIN.

“Essa é uma determinação 
do governador Wilson Lima 
para assegurar e garantir os 
direitos dos cidadãos em rela-
ção à emissão da Carteira de 
Identidade Nacional. É impor-
tante ressaltar, também, que 
só será feito um atendimento 
por CPF, exceto para pesso-
as que são responsáveis por 
terceiros, PCDs e menores”, 
destaca a secretária da Sejusc, 
Jussara Pedrosa.

As senhas para o agenda-
mento na segunda-feira se-
rão distribuídas por ordem de 
chegada, com atendimentos 

preferenciais previstos por 
Lei. O mutirão para emissão 
da nova CIN tem como públi-
co-alvo aquelas pessoas que 
necessitem, com urgência, do 
documento de identidade.

É importante lembrar à 
população em geral que as 
carteiras de identidade an-
tigas possuem validade até 
2032, não sendo necessária 
a troca imediata. O Governo 
do Estado recomenda que 
nessa semana de força-tarefa 
apenas pessoas com urgência 
na emissão do documento 
procurem o atendimento.

“A gente pede um pouco 
de paciência da população 

para, de fato, ir buscar esse 
serviço quem está com algu-
ma emergência, por exemplo 
uma pessoa que vai prestar 
vestibular, que precisa viajar, 
com alguma cirurgia marca-
da, entre outros. Queremos 
preservar e garantir os direi-
tos dos cidadãos em relação 
aos documentos”, reforça a 
secretária da Sejusc.

Triagem
Nos três postos de atendi-

mento, o agendamento esta-
rá condicionado à apresenta-
ção de todos os documentos 
necessários para a emissão da 
CIN. A verificação será feita 

pela equipe de triagem da 
Sejusc. Para o agendamen-
to e emissão é necessário 
apresentar qualquer docu-
mento original contendo CPF 
ou espelho da Receita Fede-
ral, certidão de nascimento, 
certidão de casamento para 
casados no civil, além de 
comprovante de residência. 
Os interessados pordem con-
ferir todos os documentos 
necessários no site da SSP 
(www.ssp.am.gov.br).

Medida emergencial
A medida foi tomada pela 

Secretaria de Segurança Pú-
blica após identificar uma 

falha no sistema on-line de 
agendamento para a retirada 
da nova CIN, desenvolvido e 
de responsabilidade da em-
presa contratada para prestar 
o serviço. Existe a suspeita da 
ocorrência do bloqueio das 
vagas de agendamento por 
pessoas que, posteriormente, 
vendem o agendamento de 
forma ilegal.

A Polícia Civil do Amazonas 
investiga o caso e já identi-
ficou suspeitos de estarem 
envolvidos na fraude. Mais 
informações ainda não po-
dem ser repassadas para não 
atrapalhar as investigações.

“A situação já está com 
a delegacia de crimes ci-
bernéticos. Até o dia 10 de 
novembro, a empresa deve 
apresentar soluções tecno-
lógicas, implementações no 
sistema para que impeça 
ataques ou qualquer outra 
coisa que esteja dificultando 
o uso pelo cidadão”, afir-
ma Mahatma Porto, diretor 
do Instituto de Identificação 
Aderson Conceição de Melo.

Caso o problema persista 
após o prazo determinado 
pelo Estado, o contrato com 
a empresa, que também 
atua em outros estados bra-
sileiros, poderá ser desfeito 
e uma nova prestadora de  
serviço contratada.

Meta de atendimento
Durante os atendimentos 

presenciais da próxima se-
mana, o objetivo é alcançar 
até 3,6 mil pessoas, que serão 
agendadas e distribuídas en-
tre as 10 unidades de Pron-
to Atendimento ao Cidadão 
(PAC). A população que agen-
dar no mutirão será atendida 
no período de terça-feira (7 de 
novembro) até sexta-feira (10 
de novembro). Cada posto vai 
ofertar 1,2 mil vagas.

Rio Negro sobe 44 centímetros
e atinge cota de 13,14 metros

O Rio Negro segue sua ten-
dência de subida. Na última 
sexta-feira (3), o nível do rio 
registrou 13,14 metros de 
cota. Os dados são da me-
dição do Porto de Manaus. 
A subida começou no dia 27 
de outubro.

A pior seca da história atin-
giu a cota de 12,70 metros. 
No dia 1º de novembro, o 
rio subiu 8 centímetros. Já 
nos dois dias seguintes, os 
dados registraram 6 centí-
metros por dia.

Das nove calhas dos rios 
no Amazonas, cinco estão 
em processo de enchente e 
quatro em final de vazante, 
conforme informações da De-
fesa Civil do Amazonas. O 
quadro demonstra, segundo 
geólogo do órgão, que os rios 
do estado estão em proces-
so de transição da vazante  
para enchente.

“O cenário hidrológico atu-
almente no nosso estado se 
encontra em um período que 
chamamos de transição. É o 
final do período da vazante 
para o início do período de en-

chente. Normalmente, nesse 
período é comum observar 
variações do nível do rio. Pode 
ser que em alguns dias esses 
níveis subam constantemen-
te e em alguns outros dias 
ele pode descer também e 
ter essa variação, mas tendo 
a tendência ao processo de 
enchente”, explica o geólogo 
da Defesa Civil do Amazonas, 
Igor Jacaúna.

Estão em processo de en-
chente as calhas dos rios 
Juruá, Purus, Madeira, Alto 
Solimões e Rio Negro estão. 
Já em final de vazante estão 

as calhas do Médio Solimões, 
Baixo Solimões, Médio e  
Baixo Amazonas.

“Essas quatro calhas vão 
evoluir possivelmente nos 
próximos dias, já estabele-
cendo um processo de en-
chente mais constante, princi-
palmente a partir da próxima 
semana”, afirma o geólogo.

As calhas são subdivisões 
das bacias hidrográficas com-
postas por um rio principal 
e seus afluentes. A bacia hi-
drográfica do Amazonas for-
ma o maior sistema fluvial  
do planeta.

NÍVEL DO RIO

A pior seca da história atingiu a cota de 12,70 metros

DIVULGAÇÃO

Manaus é apontada como uma das dez cidades 
do mundo para se conhecer em 2024

A editora de turismo, Lonely 
Planet, publicou uma lista 
com 50 destinos do mundo, 
e a capital amazonense apa-
rece entre as dez melhores 
escolhidas para visitar em 
2024. A publicação se deu em 
comemoração aos 50 anos 
da editora, a qual lista des-
tinos como Chile e Canadá 
e no Brasil, apenas Manaus 
entrou na seleta lista como 
“Cidades”.

O diretor-presidente da 
Manauscult, Osvaldo Cardo-
so, reforçou que a pasta vem 
fazendo seu trabalho de levar 
o nome de Manaus para o 
mundo e chamar a atenção 
dos turistas. 

“A participação da Manaus-
cult nas feiras de turismo tem 
surtido esse efeito. O nome 
de Manaus está sendo bem 
representado e defendido 
para que as agências conhe-
çam o que a cidade tem de 
bonito, acolhedor, artístico, 
sustentável e único. O fes-
tival #SouManaus também 
cumpriu sua missão de fazer 
com que o Brasil e o mundo 

conheçam nossa Manaus, co-
nheçam nosso turismo, nossa 
cultura, costumes, culinária 
e nossa Amazônia”, pontua. 

Entre as atrações naturais 
de Manaus, as mais famosas 
e citadas na editora Lonely 
Planet, estão o Encontro das 
Águas, a praia da Ponta Ne-
gra, a praia do Tupé, o Teatro 
Amazonas, entre outros.

A vice-presidente da Ma-
nauscult, Oreni Braga, está na 
comitiva da Manauscult que 

participa das Feiras Nacio-
nais de Turismo, divulgando e 
apresentando Manaus como 
um dos melhores destinos 
turísticos para viajar.

“Manaus tinha esse poten-
cial de estar entre os me-
lhores destinos turísticos. 
Assim estamos trabalhando 
para oferecer, cada vez mais, 
opções de lazer e turismo 
para recebermos nossos vi-
sitantes e também para os 
manauaras”, ressalta.

ATRATIVO INTERNACIONAL

Entre as atrações naturais da cidade, publicação cita a Praia da Ponta Negra

DIVULGAÇÃO



UEA apresenta projetos
de pesquisa e inovação

Da redação

A segunda edição da 
Feira de Sustenta-
bilidade do Polo 
Industrial de Ma-

naus (FesPIM), que acon-
tece entre os dias 7 e 9 de 
novembro, em Brasília, con-
tará com stand e a mostra 
de projetos de pesquisa e 
inovação da Universidade 
do Estado do Amazonas 
(UEA). Para que a seleção 
dos projetos da universida-
de fosse realizada de forma 
transparente, a instituição 
anunciou uma chamada 
pública. O evento será re-
alizado no Centro de Con-
venções Ulysses Guimarães, 
em Brasília-DF.

O público-alvo da cha-
mada pública foram os co-
ordenadores dos projetos 
realizados na instituição, 
que poderiam submeter as 
propostas de pesquisa e 
inovação ao Comitê Execu-
tivo do Fundo de Reserva 
Específico de PD&I (Fepdi) 
da UEA.

Os projetos apresentados 
na mostra durante a feira 
serão: Monitoramento da 
Qualidade de Águas das Ba-
cias do Tarumã-Açu, Taru-
mã- Mirim e Puraquequara, 
E-Manager, SoM-DN, Curu-
pira, Além da Gastronomia, 
PCD Yara, Laboratório de 
Matemática Pura, Aplicada 
e Computacional, e Pelos 
Caminhos da Canoa.

As pesquisas são desen-
volvidas em diferentes uni-
dades acadêmicas da UEA: 
Escola Superior de Tecno-
logia (EST), Escola Superior 
de Ciências Sociais (ESO), 

Projetos apresenta-
dos na mostra fo-
ram selecionados em 
uma chamada pública 
e são de diferentes 
unidades acadêmicas 
da UEA

Evento será realizado entre os dias 7 e 9 de novembro, no Centro de Convenções Ulysses Guimarães, em Brasília

CIDADES 5
Manaus, sábado e domingo, 4 e 5 de novembro de 2023

Escola Normal Superior 
(ENS), Centro de Estudos 
Superiores de Tabatinga 
(Cestb) e Centro de Estudos 
Superiores de São Gabriel 
da Cachoeira (Cessg).

Para o reitor da UEA, An-
dré Luiz Nunes Zogahib, o 
resultado da seleção cele-
bra a diversidade de pro-
jetos desenvolvidos pela 
universidade nas mais di-
ferentes áreas temáticas. 
“Iremos mostrar o poten-
cial e resultado das pesqui-
sas realizadas por nossos 
professores e alunos. São 

DANIEL BRITO/ASCOM UEA

região e o Brasil. Fizemos um 
processo democrático e que 
foi um sucesso”, comenta.

Seleção
As propostas foram en-

viadas e apresentadas ao 
Comitê Executivo do Fepdi 
pelas direções das unida-
des acadêmicas interessa-
das, após aprovação de seus 
Conselhos Acadêmicos ou 
órgãos colegiados equiva-
lentes. Os projetos foram 
avaliados e selecionados de 
acordo com a aderência do 
projeto ao escopo da feira, 

Amazonastur 
abre inscrições 
para estágio

OPORTUNIDADE

Da redação

A Empresa Estadual de Tu-
rismo do Amazonas (Ama-
zonastur) está com inscri-
ções abertas, até o dia 7 de 
novembro, para o processo 
seletivo de estagiários de 
graduação em Turismo ou 
Relações Internacionais. A 
bolsa de estágio tem o va-
lor de R$ 640. Além disso, 
os estagiários receberão 
auxílio-transporte no valor 
de R$ 198.

O estágio será no turno 
vespertino, e é desejável 
que os candidatos tenham 
fluência no idioma inglês. 
Há três vagas disponíveis 
para este processo seletivo.

Inscrições
Os interessados em par-

ticipar do processo seletivo 
devem enviar seus currícu-
los para o e-mail da Amazo-
nastur (rh.amazonastur@
gmail.com).

Os estagiários seleciona-
dos serão lotados no Centro 
de Atendimento ao Turismo 
do Aeroporto, desempe-
nhando um papel funda-
mental no setor de turismo 
do Amazonas.

Este processo seletivo é 
uma iniciativa que visa fo-
mentar o desenvolvimento 
profissional de estudantes 
universitários, proporcio-
nando uma experiência prá-
tica no campo das relações 
internacionais e do turismo.

curriculum lattes do coorde-
nador (a partir da pontuação 
descrita na chamada).

Sobre a FesPIM
A harmonia entre a con-

servação ambiental na 
Amazônia e ações de de-
senvolvimento poderá ser 
comprovada na segunda 
edição da FesPIM. A feira é 
promovida pelo Instituto de 
Inteligência Socioambien-
tal Estratégica da Amazônia 
(Piatam) e a Superinten-
dência da Zona Franca de 
Manaus (Suframa).

projetos inovadores que 
visam a criação de novas 
tecnologias em prol da so-
ciedade e que contam com 
o apoio do Polo Industrial 
de Manaus”, afirma.

Segundo o pró-reitor de 
Pesquisa e Pós-graduação, 
Roberto Mubarac, a iniciati-
va da chamada foi proposta 
após reunião realizada entre 
a organização da FesPIM e 
a gestão da universidade. 
“A UEA é uma universidade 
com milhares de projetos e 
pesquisas extremamente im-
portantes e pujantes para a 

PGE abre nova seleção para o Programa 
de Residência Jurídica do órgão

SUELEM CARNEIRO

Inscrições podem ser feitas até o dia 1º de dezembro de 2023

A Procuradoria Geral do 
Estado (PGE-AM), por meio 
da Escola Superior de Advo-
cacia Pública (Esap), tornou 
público o edital do IX Exame 
de Seleção para o Programa 
de Residência Jurídica (PRJ) 
do órgão. As inscrições po-
dem ser feitas até o dia 1º 
de dezembro de 2023. O 
edital completo pode ser 
acessado no site da PGE-
-AM (www.pge.am.gov.br), 
no link da Esap.

O exame de seleção será 
realizado em etapa única, 
no dia 17 de dezembro, às 
8h30, em local a ser comu-
nicado aos candidatos no 
site da PGE-AM. A taxa de 
inscrição é no valor de R$ 
100. Estão sendo ofereci-
das 20 vagas, sendo duas 
destinadas a pessoas com 
deficiência.

O Programa tem duração 
mínima de dois anos, pror-
rogável por mais 12 me-
ses, quando indicado pelo 
procurador-orientador. Os 

EDITAL

Ação conjunta desarticula 
garimpos que atuavam na TIY

Durante a Operação Ama-
zônia 2023, a cooperação 
entre o Exército Brasileiro, o 
Instituto Chico Mendes de 
Conservação da Biodiversi-
dade (ICMBio) e a Fundação 
Nacional dos Povos Indí-
genas (FUNAI), teve como 
resultado a desarticulação 
de garimpos ilegais em uma 
das regiões mais remotas do 
país, próxima à fronteira com  
a Venezuela.

A ação ocorreu em Terra In-
dígena Yanomami (TIY) loca-
lizada no interior da Unidade 
de Conservação Federal do 
Parque Nacional do Pico da 
Neblina, situado em São Ga-
briel da Cachoeira, no norte 
do Amazonas (distante 854 
quilômetros de Manaus).

Na Operação Amazônia, 
segundo o Comando Mili-
tar da Amazônia (CMA), fo-
ram destruídas estruturas e 
equipamentos utilizados nas 
atividades ilícitas, bem como 
a autuação e retirada de ga-
rimpeiros que atuavam há 
mais de 30 anos na região. Os 
profissionais atuaram a mais 

alunos-residentes recebe-
rão bolsa-auxílio mensal 
no valor de R$ 2.500,00. A 
carga horária referente às 
atividades deverá ser cum-
prida em períodos de 4h30 
diárias, de segunda a sexta-
-feira, em um dos turnos 
de expediente, matutino ou 
vespertino, na PGE-AM.

Segundo o CMA, operação levou 
meses de planejamento

Para participar do Progra-
ma de Residência Jurídica, 
o candidato precisará ter o 
título de bacharel em Direi-
to. Será admitida a inscrição 
para o exame de seleção 
de candidatos que ainda 
não tenham concluído o 
curso de graduação, sendo 
certo que, quando convoca-

de 2 mil metros de altitude, 
próximo ao Pico da Neblina, 
montanha mais alta do Brasil.

A CMA afirma que a ação 
demandou meses de plane-
jamento interinstitucional e 
uma complexa logística aé-
rea envolvendo tropas do 
3° Batalhão de Infantaria de 
Selva (3º BIS), do Comando 
de Fronteira Rio Negro/5° 
Batalhão de Infantaria de 
Selva (CFRN/5° BIS), 4º Ba-
talhão de Aviação do Exér-
cito (4° BAVEX) e de agentes 
federais especializados para  
atuação ambiental.

dos para admissão, deverão 
apresentar a comprovação 
da conclusão do curso e da 
respectiva colação de grau.

Dez anos
Instituído pela Lei Nº 

3.869, de 19 de março de 
2013, o Programa de Resi-
dência Jurídica da PGE-AM 
foi um dos primeiros a se-
rem implantados no Brasil 
e, hoje, é reconhecido por 
sua enorme contribuição 
na formação de centenas 
de bacharéis em Direito  
e advogados.

A residência jurídi-
ca caracteriza-se como 
treinamento em serviço, 
abrangendo atividades de 
ensino, pesquisa e exten-
são. Os alunos-residentes 
assistirão a aulas, palestras, 
além de outras atividades 
organizadas pela Esap/PGE-
-AM, bem como receberão 
orientações teóricas e prá-
ticas sobre o exercício da 
advocacia pública.  

OPERAÇÃO AMAZÔNIA

DIVULGAÇÃO

JANAILTON FALCÃO

Vagas são para estágio com jornada 
de 6h diárias de trabalho
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PMAM realiza ações de prevenção 
e atenção à saúde masculina
Ações fazem parte da 
campanha ‘Novem-
bro Azul’, que visa 
prevenção ao câncer 
de próstata

Da redação

A Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM), 
em parceria com a 
Prefeitura de Ma-

naus, realiza, durante o mês 
de novembro, uma série de 
ações como parte da cam-
panha ‘Novembro Azul’, 
para prevenção ao câncer 
de próstata. O objetivo é 
levar atendimento exclusivo 
para os policiais militares ofe-
recendo consultas médicas, 
exames e orientações sobre a  
saúde masculina.

A programação será co-
ordenada pela Diretoria 
de Saúde (DS) da PMAM e 
pela Secretaria Municipal de 
Saúde (Semsa), em quatro 
datas durante esse mês. A 
ação segue um calendário 
de execução para atender 
os policiais que atuam nos 
Batalhões - Comandos de 
Policiamento de Área (CPA’s).

O primeiro a receber equi-
pes de saúde distritais é o 
Batalhão Norte, na próxima 
quinta-feira (9), na sede do 
batalhão, localizada no bairro 
Cidade Nova. No dia 16 de 
novembro a ação será no 
Batalhão Oeste, no bairro 

Equipes de saúde da Semsa vão atender os policiais militares nos Batalhões de Área

DIVULGAÇÃO

Compensa, que irá atender os 
policiais dos Batalhões Oeste, 
Centro-Oeste e Centro-Sul.

No dia 23 de novembro, os 
policiais militares do Batalhão 
Sul, no bairro Colônia Olivei-
ra Machado, vão receber as 
equipes de saúde. E por fim, 
os policiais do Batalhão Leste 
serão atendidos no Batalhão 

Norte, no bairro Cidade Nova, 
no dia 30 de novembro. Em 
todos os dias de ação, os 
profissionais de saúde vão 
iniciar o atendimento às 8h 
e encerrar às 12h.

O comandante-geral da 
PMAM, coronel Klinger Paiva, 
explica que a iniciativa tem 
o objetivo de conscientizar 

e promover o combate ao 
câncer de próstata e às do-
enças mais comuns entre os 
homens. “A campanha exclu-
siva de atendimento para o 
policial militar, durante o mês 
de novembro, é uma forma de 
incentivar os homens a pro-
curarem atendimento médi-
co, facilitando o acesso aos 

serviços de saúde”, explica o 
coronel Klinger.

Os serviços que serão ofe-
recidos durante a campanha 
Novembro Azul são: consul-
tas médicas de clínica geral 
e de enfermagem; oferta de 
testes rápidos de infecções 
sexualmente transmissíveis 
(IST) como sífilis, HIV e he-

Esfaqueado pelo tio, bebê de um 
ano segue em estado gravissímo

Jessika Caldas

O estado de saúde do 
bebê de um ano e nove 
meses, que foi esfaque-
ado pelo próprio tio na 
última terça-feira (31), em 
Tefé (localizado a 531 qui-
lômetros de Manaus), é 
considerado ‘gravíssimo’, 
conforme aponta o bole-
tim médico, divulgado na 
sexta-feira (3).

Segundo informações, a 
criança segue internada no 
Hospital Regional de Tefé, 
onde aguarda a chegada 
de uma Unidade de terapia 
intensiva (UTI) aérea para 
ser transportada para a 
capital amazonense.

O bebê teve perfura-

TEFÉ

ções graves na região do 
pulmão, estômago, peito, 
tórax e costas. O tio da 
criança e autor do crime, 
um homem identificado 
apenas como Diemeson 
Ferreira, foi preso. A famí-
lia alega que ele é portador 
de “transtornos mentais”.

A justiça amazonense 
aguarda laudos médicos 
para saber como proceder 
sobre a prisão do agressor.

Entenda o caso
Conforme a polícia, Die-

meson foi preso após esfa-
quear o próprio sobrinho, 
um bebê de um ano e nove 
meses. O crime ocorreu na 
rua Nogueira, bairro Santo 
Antônio, situado em Tefé.

Conforme a polícia, autor do crime foi preso em flagrante e segue à disposição da Justiça

Segundo o grupamento 
de polícia do município, o 
suspeito tem desavenças 
com a mãe da criança 
e, por conta disso, te-
ria tentado contra a vida  
da vítima.

De acordo com auto-
ridades policiais daque-
la região, na ocasião do 
crime, a mãe da criança 
estava dobrando roupa 
quando o suspeito se di-
rigiu até o quarto onde 
o bebê estava e o es-
faqueou. As autoridades 
não souberam informar o 
motivo que levou o autor 
a cometer a ação.

Diemeson foi preso em 
flagrante e segue à dis-
posição da Justiça.

REPRODUÇÃO

patites; atualização do cartão 
de imunização; aferição de 
pressão arterial; teste de gli-
cemia; avaliação neuromo-
tora do paciente diabético; 
auriculoterapia; avaliação do 
pé diabético; e teste labora-
torial de PSA.

Nos espaços dos Batalhões 
de Área vão ser montados 
estandes informativos sobre 
tabagismo, pré-natal do par-
ceiro, saúde bucal, práticas 
integrativas complementa-
res e alimentação saudável.

A estimativa é que sejam 
atendidos 600 policiais milita-
res durante toda a campanha.

Orientações
A Semsa orienta os poli-

ciais sobre a preparação para 
os exames que serão ofer-
tados durante a campanha 
Novembro Azul. Dentre as 
orientações, a secretaria frisa: 
evitar o consumo de álcool 
24h antes da data da ação; 
usar o uniforme de atividade 
física; não é necessário fazer 
jejum antes do exame.

Já para os policiais acima 
dos 40 anos, é necessário 
seguir os seguintes passos: 
não ter relações sexuais ou 
ejaculação nas últimas 48 ho-
ras que antecedem o exame; 
não realizar exercícios que 
causem impacto na região 
do períneo, como andar de 
bicicleta, motocicleta ou 
equitação, nas 48 horas an-
tes da coleta; também não é 
necessário fazer jejum antes 
do exame.



Lula pede que obras avancem e 
que não haja mais ‘equívocos’

Política Pesquisa aponta polarização 
para as eleições pela Prefei-
tura de Manaus

ELEIÇÕES 2024

Presidente fez reunião 
com ministros no Pa-
lácio do Planalto

Agência Brasil

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Sil-
va deseja que as 
obras de infraes-

trutura planejadas para o 
país avancem sem “repetir 
possíveis equívocos”, apli-
cando na totalidade os re-
cursos dos ministérios, pre-
vistos no Novo Programa de 
Aceleração do Crescimento 
(PAC). N sexta-feira (3), ele 
coordena, no Palácio do 
Planalto, reunião intermi-
nisterial sobre o tema.

O presidente usou as re-
des sociais para falar so-
bre a reunião. “Muita gente 
esticando o feriado, mas 
nós estamos reunidos com 
ministros para discutir pro-
jetos de infraestrutura para 
o país. Ainda teremos, neste 
ano, reuniões das pastas de 
serviços, áreas sociais e, por 
fim, uma reunião ministerial 
de avaliação no final do 
ano”, disse ele por meio do 
X (antigo Twitter).

“É como o intervalo entre 
o primeiro e segundo tempo. 
O primeiro está terminando 
e faremos um balanço final, 
para não repetir possíveis 
equívocos e continuar traba-
lhando para melhorar a vida 
das pessoas. Nós assumimos 
o compromisso de tirar o 
Brasil da letargia em que 
estava. E estamos apenas 
começando”, acrescentou.

A reunião conta com a 
participação do vice-Presi-
dente da República, Geraldo 
Alckmin (MDIC); do ministro 
da Casa Civil, Rui Costa; 

Lula convocou seus ministros para discutir metas na última sexta-feira (3)

JOSÉ CRUZ AGÊNCIA BRASIL

e dos ministros da Fazen-
da, Fernando Haddad; dos 
Transportes, Renan Filho; de 
Portos e Aeroportos, Silvio 
Costa; de Minas e Ener-
gia, Alexandre Silveira; das 
Comunicações, Juscelino 
Filho; da Integração e do 
Desenvolvimento Regional, 

Waldez Góes; das Cidades, 
Jader Filho; e da Secretaria 
de Comunicação Social da 
Presidência da República 
(Secom), Paulo Pimenta.

Mercosul e União Eu-
ropeia

Mais cedo, Lula conver-

sou, por telefone, com o 
presidente da Espanha, 
Pedro Sánchez. O diálogo 
durou cerca de 30 minutos. 
Em nota, o Palácio do Pla-
nalto informou que o tema 
principal foi a necessida-
de de acelerar a conclusão 
do acordo comercial entre 

Mercosul e União Europeia.
Para a próxima semana, 

está prevista nova rodada 
de negociações entre os 
dois blocos. Na conversa 
de hoje, os dois presiden-
tes compartilharam sobre a 
expectativa de finalização 
do acordo. Lula, segundo 
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Pesquisa aponta Amom e 
David no segundo turno

Uma pesquisa divulga-
da nesta sexta-feira (3), 
pela empresa Perspectiva, 
Mercado e Opinião mostra 
que o atual prefeito, David 
Almeida (Avante), lidera a 
disputa pela Prefeitura de 
Manaus no próximo ano, 
com chance de reeleição. Ele 
detém 31,5% das intenções 
de voto, enquanto o depu-
tado federal Amon Mandel 
(Cidadania) ocupa a segun-
da posição com 27,1%.

Caso realmente este seja 

PL quer desburocratizar aberturas 
de empresa no Amazonas

Seguindo as comemora-
ções do Dia do Comerci-
ário, celebrado no dia 30 
de outubro, o deputado 
estadual Delegado Péricles 
(PL) apresentou um Projeto 
de Lei (PL) que tem como 
objetivo desburocratizar 
e acelerar o processo de 
abertura de empresas no 
Amazonas. Se aprovado, o 
empreendedor terá o direi-
to de começar a operar seu 
negócio em um período 
mais curto, além de obter 
uma licença automática, 
caso o Estado não cumpra 
o prazo estabelecido para 
fornecer as licenças.

Na justificativa, o depu-
tado Delegado Péricles 
destaca que a taxa de em-
preendedorismo de uma 
sociedade é sinônimo de 
crescimento econômico e 
geração de renda e em-
pregos e, por conta disso, 
o Estado precisa facilitar 
o processo de abertura 
de empresas, seguindo as 
normas legais.

“Qualquer empreende-

dor que queira abrir um 
negócio, de maneira geral, 
precisa de uma aprovação 
oficial do Estado. Com este 
Projeto de Lei nos aproxi-
mamos de países desen-
volvidos ao desburocrati-
zar o processo de abertura 
de empresas. Devemos fa-
cilitar a vida de quem quer 
abrir um negócio, com isso 
iremos garantir a livre ini-
ciativa e o livre exercício 
de atividade econômica em 
nosso Estado”, pontuou o 
autor da propositura.

Projeto de Lei
De acordo com projeto, 

que está em tramitação na 
Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam), para 
fins de classificação do ní-
vel de risco das atividades 
de licenciamento deverá 
ser considerado três níveis 
de risco de atividades para 
as empresas, sendo que a 
classificada como risco 1 
irá dispensar a solicitação 
de qualquer ato público 
de liberação; a de risco 

ELEIÇÕES PARA PREFEITURA DE MANAUS

o cenário para as eleições 
do ano que vem, a disputa 
entre David e Amom irá 
para o segundo turno. Os 
dois candidatos mais pró-
ximo são Coronel Menezes 
(Sem partido) e Roberto 
Cidade (União Brasil). 

O estudo foi conduzido 
no período de 25 a 31 
de outubro e envolveu a 
consulta a 2.000 eleitores. 
A margem de erro é de 
2,2% pontos percentuais, 
para mais ou para menos.

Possível cenário pelas eleições para prefeitura de Manaus será disputa 
entre David Almeida (Avante) e Amom Mandel (Cidadania)

2 irá permitir a vistoria 
posterior ao início da ativi-
dade, garantido seu exer-
cício contínuo e regular, 
desde que não haja pre-
visão legal em contrário 
e não sejam constatadas 

LEGISLATIVO AMAZONENSE

PL foi proposta pelo deputado De-
legado Péricles (PL))

o Palácio do Planalto, res-
saltou que as negociações 
já duram 22 anos. Nesse 
sentido, o presidente bra-
sileiro voltou a criticar as 
exigências adicionais colo-
cadas pela União Europeia 
na área ambiental.

Lula ressaltou os progres-
sos colocados em prática 
pelo Brasil para avançar na 
questão da transição ener-
gética. Lula lembrou que 
80% da matriz energéti-
ca brasileira são limpos, e 
que o país também tem 
enfrentado “graves efeitos 
das mudanças climáticas, 
como a atual seca na Ama-
zônia”, disse ele ao ressal-
tar que levará à COP28, 
em Dubai, “uma proposta 
comum com os demais pa-
íses com grandes reservas  
florestais tropicais”.

Na conversa com Sánchez, 
Lula voltou a reafirmar a 
posição brasileira de res-
tringir, no acordo, o acesso 
a compras governamentais, 
particularmente em função 
da necessidade de reindus-
trialização do Brasil e demais 
países do bloco sul-america-
no. Falou também sobre a 
aprovação, pelo Congresso 
Nacional, da entrada da Bo-
lívia no Mercosul.

“O presidente Sánchez 
demonstrou concordân-
cia com a necessidade de 
acelerar a finalização do 
acordo e que ele deve se 
basear em uma relação de 
confiança mútua. Salientou, 
neste sentido, a disposição 
demonstrada pela Comis-
são Europeia e se predispôs 
a manter novas conversas 
em alto nível com vistas 
a concluir o acordo com 
brevidade”, informou - por 
meio de nota - o Palácio 
do Planalto.

irregularidades; e a de ris-
co 3 que exige a visto-
ria prévia para início da  
atividade econômica.

Entre os artigos obrigató-
rios no Projeto de Lei, um 
deles institui que o Poder 
Executivo deverá disponi-
bilizar em meio físico ou 
digital a relação simplifica-
da, clara e objetiva das exi-
gências e requisitos legais 
que devem ser providen-
ciados pelo empreendedor 
requerente, além de fixar 
prazo não superior a 60 
dias para dar resposta aos 
requerimentos de liberação 
da atividade econômica, 
quando apresentado todos 
os documentos e elementos 
necessários para a análi-
se, verificado no momento  
do protocolo.

Caso o prazo estipula-
do decorra, a ausência de 
manifestação conclusiva 
do órgão ou da entidade 
implicará na aprovação da 
licença será tácita, dentre 
outras regras previstas nos 
artigos do projeto.

JAMMES AGUIAR ALEAM



Hector Silva

Na edição do Jor-
nal Vanguarda 
do Norte deste 
fim de semana, 

entrevistamos o secretá-
rio de Estado de Cultura 
e Economia Criativa do 
Amazonas, Marcos Apo-
lo Muniz que falou so-
bre sua carreira na arte 
e o trabalho recente na 
política. Leia agora a  
matéria completa:

Vanguarda do Norte – 
O senhor está desde o 
início do governo de Wil-
son Lima como governa-
dor e se mantém mesmo 
havendo mudanças nas 
pastas. Você tem a con-
fiança do governador?

Marcos Apolo Muniz 
-Difícil responder, pois 

não dá para imaginar qual 
o sentimento e motiva-
ção do governador Wilson 
Lima. Mas acredito que 
sim, pois isso é fruto do 
trabalho e do alinhamento 
que tenho com ele. Todo o 
planejamento da Secreta-
ria é alinhado com o que 
o Governador acredita ser 
o melhor para a Cultu-
ra e a Indústria Criativa  
do Estado.

Vanguarda do Norte 
- Nas eleições do ano 
passado o senhor teve 
um papel fundamental 
em Parintins, inclusive 
se afastou do cargo para 
a campanha de reeleição 
do governador conquis-
tando votos na cidade. 
Como foi esse processo 
mais político na ocasião?

Marcos Apolo Muniz - 

Foi a minha primeira expe-
riência. Antes, meu papel 
no pleito eleitoral sempre 
foi montar e preparar os 
eventos, ou shows, etc. 
 Em Parintins, não foi fácil. 
Separar o papel de secre-
tário, artística e produtor, 
do articulador político foi 
um desafio. Principalmen-
te em uma cidade que res-
pira arte e cultura e que to-
dos te conhecem por isso.  
 Foi diferente, mas pude 
aprender muito com a ex-
periência, principalmente 
se tratando de um primeiro 
pleito. Acredito que pude 
aplicar muito do meu co-
nhecimento como articu-
lador cultural, da minha 
vivência como empresário. 

Vanguarda do Norte 
-  O festival de Parin-
tins tem sido um sucesso 
durante os cinco durante 

Secom
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Ping-pong

os anos da gestão de 
Wilson Lima. Inclusive 
vocês enfrentaram algo 
nunca vivenciado por 
nenhum governador: A 
pandemia de covid-19. 
Conte mais sobre esse 
desafio com um evento 
focado em live durante 
dois anos.

Marcos Apolo Mu-
niz - O maior desafio da 
pandemia era manter o 
setor cultural vivo, lite-
ralmente! E em Parintins, 
não poderia ser diferente.  
  Os bumbás não só 
mantém seus artistas e 
trabalhadores da cul-
tura, mas todo o mu-
nicípio como um todo, 
que vive (culturalmen-
te e economicamente) 
do Festival Folclórico.  
 Mas naquele momento, 
com todas as iniciativas já 

direcionadas para a popu-
lação, nos sentamos com o 
governador e com os pa-
trocinadores para definir 
as ações para os bumbás.  
  Uma série de Lives e 
eventos foram organiza-
dos. Doação de alimentos 
também foram realizadas. 
Com o Cadastro Estadu-
al da Cultura pudemos 
auxiliar os artistas com 
o “Auxílio da Cultura”, 
do Governo do Estado. 
E as duas Lives, 2020 e 
2021, que puderam segu-
rar financeiramente nos 
dois anos de Festivais.  
  Mas vale ressaltar, que 
além do Boi, aproxima-
damente 30 mil artistas 
tiveram seus trabalhos 
paralisados.  E o Estado 
teve que trabalhar para 
todos, visando sempre os 
mais vulneráveis. Foi um 
momento difícil para to-
dos os gestores e espero 
que nenhum outro gestor 
passe por isso. 

Vanguarda do Norte - 
Este ano Bi Garcia esteve 
acompanhando o gover-
nador durante o festival. 
O prefeito de Parintins já 
havia em outras oportu-
nidades mostrado uma 
proximidade maior com 
o senador Eduardo Bra-
ga. Essa proximidade 
dos dois este ano tem 
haver com o trabalho 
da Secretaria de Cultu-
ra e Economia Criativa? 
 

Marcos Apolo Muniz 
-  Costumo dizer, e o go-
vernador corrobora com 
isso, que nesses momen-
tos o nosso partido é a 
cultura. Então tudo que 
vai beneficiar a popula-
ção, os artistas e os fa-
zedores de cultura, deve 
vir em primeiro lugar. 
Tanto o prefeito, quanto 
o governador entendem 
que o Festival Folclórico 
é maior que alinhamentos 

políticos e tem sido dessa 
forma quando o assunto 
é o Festival de Parintins.

Vanguarda do Norte 
- Passando por todos 
esses percursos, o se-
nhor vê o seu caminho 
pra política? Ou prefere 
seguir sendo secretário?

Marcos Apolo Muniz - 
Sendo secretário. Há mui-
to o que desenvolver e 
trabalhar para a melhoria 
da gestão pública nessa 
área, quanto para o cres-
cimento do próprio setor, 
que amadureceu signifi-
cativamente nos últimos 
quatro anos.

Vanguarda do Norte -  
O senhor era um homem 
de confiança do ex se-
cretário Robério Braga. 
Você costuma ouvi-lo 
em momentos na sua 
gestão com a experiên-
cia dele? Como está a 
relação com ele?

Marcos Apolo Muniz - 
Sim, costumo consultá-lo. 
Sempre tive uma ótima 
relação com o ex-secretá-
rio Robério. Assim como 
tenho um respeito, tam-
bém, pelo ex-secretário 
Denilson Novo. Faz par-
te de uma boa gestão 
manter essas relações. 
  Mas como Robério pas-
sou um bom tempo à fren-
te da cultura é até natural 
consultá-lo sobre muitos 
processos, principalmen-
te, em questões técnicas 
e históricas. Mas pude re-
alizar algumas consultas, 
também, no campo polí-
tico, e enquanto estiver 
como secretário pretendo 
continuar fazendo, quan-
do for necessário. 

Vanguarda do Norte 
Quais os próximos de-
safios da Cultura e Eco-
nomia Criativa para o 
Amazonas nos próximos 
anos? A secretaria está 
focada agora em algum 
trabalho específico?

Marcos Apolo Muniz 
- Quero cumprir o pla-
no de governo do go-
vernador Wilson Lima 
para a cultura. Hoje esse 
documento tem metas 
importantes e significa-
tivas para o desenvolvi-
mento cultural do Estado.  
  Também vamos entre-
gar o Sistema Estadu-
al de Cultura em pleno 
funcionamento, com 
Fundo, Plano e Conselho 
de cultura operando em 
sua totalidade e alinha-
do com a classe artística.   
 Outro desafio desta ges-
tão é concluir a Lei Estadu-
al de Incentivo à Cultura, 
hoje em tramitação na 
Sefaz, e que aguarda-
va a votação da Refor-
ma Tributária para últi- 
mos alinhamentos.

Por fim, deixar estrutura-
do um calendário de even-
tos culturais e artísticos do 
Estado, uma política de 
editais de fomento con-
solidada e um plano de 
desenvolvimento econô- 
mico alinhado. 

Esses são alguns dos nos-
sos desafios macros. 

Atualmente, além da 
programação de ativida-
des já desenvolvidas pela 
Secretaria, como o Festival 
Folclórico do Amazonas, 
o Amazonas Green Jazz 
Festival, o Governo vem 
trabalhando na opera-
cionalização da Lei Paulo 
Gustavo, com um recurso 
histórico sendo repassado 
pelo Governo Federal aos 
Estados e Municípios. Em 
agosto devemos  lançar os 
editais organizados junto 
com os artistas, para con-
templar projetos culturais.

Marcos Apolo Muniz 
Secretário de Estado 
de Cultura e Economia 
Criativa

Quero cumprir o Plano de Governo do 
governador Wilson Lima para a cultura

Róbério Braga (esquerda) foi Secretário 
de Cultura por muitos anos e teve Marcos 
Apolo com integrante de sua equipe
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Sérgio Frota

O governador do Amazonas, Wilson Lima participou, da abertura da 
Conferencia da Eletros, que é a Associação Nacional dos Fabricantes 
de Produtos Eletroeletrônicos. “O Amazonas é o 2º maior centro 
industrial de ar-condicionado do mundo. E, por meio de incentivos 
fiscais, garantimos a segurança jurídica à Zona Franca de Manaus. O 
modelo é fundamental para o desenvolvimento social e econômico 
da região e também para preservação da floresta”, disse Wilson Lima.
Na foto: presidente executivo da Eletros, José Jorge do Nascimento 
Júnior e governador do Amazonas Wilson Lima

Prefeito de Manaus, David Almeida, esteve na sede da Suframa, participando 
da abertura da Conferencia Eletros, com representantes das industrias 
do ar-condicionado do Brasil. “O Amazonas é o 2º maior produtor de ar-
condicionado do mundo, fato de extrema importância para economia local, 
pois gera empregos diretos e indiretos”, disse David Almeida. Na foto ao lado 
do governador Wilson Lima e do presidente executivo da Eletros, José Jorge 
do Nascimento Junior

Deputada estadual Alessandra Campelo ao lado do desembargador 
Lafayette Carneiro Vieira Jr, prestigiaram o evento que celebrou os 73 
do Tribunal de Contas do Amazonas

Ana Ruth Fernandes ao lado de seu irmão juiz Eliezer Fernandes Jr, que 
celebrou seu aniversário na sexta (27), em uma noite prestigiadíssima 
por seus amigos, com o tema Dia de Rock Bebê, no Morada Buffet

O decorador e chef Jamil Hawadd Jr. inaugurou na quarta 
(25), seu novo espaço Villa Condotti. Bom gosto, elegância, 
sofisticação, beleza e luzes, fizeram parte da estreia da nova 
casa destinada a receber grandes eventos e cerimonias, com 
capacidade para até 600 pessoas. A noite de inauguração 
com muito brilho, levou os eleitos para celebrarem em 
grande estilo um momento inesquecível.

Socorro Siqueira, prestigiou o aniversário do amigo Eliezer Fernandes Jr.

Lena e Fabio Souza Lima Helena Brito e Carlos Miguel CastroRosemary Santos, Ana Paula Trajano 
e Arlindo Paiva

Isaac Pinheiro e Marilia Souza

Regina Sena e Rodolfo Almeida Cristiano e Suellen Paiva ao lado do anfitrião Jamil Jr

Sérgio e Edilane Frota Alberto e Sandra Saraiva, Lucia Viana, Gigi Cunha, Eliezer Fernandes e Ana Ruth FernandesLica Sampaio e Jamil Jr

Villa Condotti

FIQUEM COM DEUS

Jefferson Cunha, Cione Cavalcante, Lica Sampaio e Gigi Cunha

Ana Claudia Jatahy

Divulgação

Divulgação

Reucilan Santos

Reucilan Santos

Reucilan Santos

Reucilan SantosReucilan Santos

Reucilan SantosReucilan SantosReucilan Santos

Reucilan Santos

Divulgação

Diego Peres/SECOM
Dhyeizo Lemos/SEMCOM

@sergiopromoter

sergiofrotacolunista@gmail.com
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A primeira fase do leilão 
conta com mais de 250 
oportunidades em 20 
estados

A Caixa Econômica 
Federal realizará 
três leilões extraju-
diciais de mais de 

780 imóveis com descontos 
de até 95% do valor de 
avaliação. Entre as ofertas 
estão casas, apartamentos, 
terrenos e espaços comer-
ciais com lances iniciais 
entre R$ 1.640 a quase R$ 
2 milhões.

De acordo com a Fidal-
go Leilões, a maioria dos 
imóveis foram retomados 
devido à inadimplência 
do financiamento e taxas 
condominiais. Na última 
quinta (26) o STF (Supre-
mo Tribunal Federal) auto-
rizou bancos a retomarem 
imóveis de devedores sem  
decisão judicial.

Advogados especialistas 
em direito imobiliário ou-
vidos pela Folha afirmam 
que é necessário realizar 
a própria pesquisa sobre 
o histórico do imóvel de 
interesse e cuidado ao li-
dar com burocracias após 
o arremate.

A primeira fase do leilão 
conta com mais de 250 
oportunidades em 20 esta-
dos e no Distrito Federal. Já 
na segunda e terceira fase, 
estão disponíveis 259 e 268 
imóveis respectivamente.

Todos os imóveis dis-
poníveis para leilão estão 
com descontos de até 95% 
sobre o valor avaliado pelo 
mercado de imóveis. Os 
leilões serão realizados 
online e a primeira fase 
aceitará lances até o dia 
07 de novembro, às 10h. 

Quais são as datas dos 
leilões de imóveis? 

Os leilões extrajudiciais 
são organizados pela Fi-

De acordo com a Fidalgo Leilões, a maioria dos imóveis foi retomados devido à inadimplência do financiamento e taxas condominiais

Caixa realiza leilões de imóveis 
com até 95% de desconto

obter a carta de crédito 
aprovada.

A pessoa que der o maior 
lance paga, no ato da ses-
são de lances, o valor da 
comissão do leiloeiro, cor-
respondente a 5% do valor 
total da proposta vence-
dora e que não faz parte 
do valor do lance ofertado.

Não é permitido a al-
teração do valor total da 
proposta de aquisição do 
imóvel ou fazer lances em 
que os recursos próprios 
do interessado sejam in-
feriores a 5% do valor da 
proposta realizada. 

Por que os imóveis estão 
indo a leilão?

Segundo a Fidalgo, a 
maioria dos imóveis ofe-
recidos nos leilões foram 
retomados pela Caixa de-
vido a dívidas relaciona-
das a IPTU, condomínio e 
financiamento.

Nesses casos, a Caixa é 
responsável pelo paga-
mento das despesas que 

dalgo Leilões, que faz o 
intermédio entre o atual 
proprietário dos imóveis, 
no caso a Caixa, e os inte-
ressados nos bens ofere-
cidos. Todos os certames 
serão realizados online. O 
primeiro leilão aceita lan-
ces até o dia 7 de novem-
bro, às 10h e divulgará os 
resultados finais e homo-
logados acontece dia 22 
de novembro. O segundo 
continua aceitando lances 
até o dia 17 de novembro, 
às 10h00, com divulgação 
do resultado no dia 1 de 
dezembro. Para mais infor-
mações sobre este leilão. Já 
o terceiro vai até dia 5 de 
dezembro, às 10h e divulga 
os resultados no dia 19  
de dezembro. 

Quem pode participar 
dos leilões de imóveis?

Pessoas com mais de 18 
anos; Pessoas menores de 
18, desde que emancipa-
dos; Pessoas jurídicas do-
miciliadas ou estabelecidas 

no território nacional. É ve-
dada a participação de lei-
lões da Caixa pessoas que:

Dirigente da Caixa, seus 
cônjuges, companheiros ou 
com parentesco de terceiro 
grau civil; Autoridade do 
ente público a que a CAI-
XA esteja vinculada Micro-
empreendedor Individual 
(MEI) Empregados da Caixa 
que atue na Suotc, Gesec, 
Cemab, Ceven, Sumob, Ge-
ope, Ceope/RE, Ceope/SP, 
Suadi, Gegad, Cesav, Su-
log, Geinf, Suhab, Gehpa, 
Gehab, Gihab e Cihar. 

Quais são as opções de 
pagamentos oferecidas 
pelos leilões?

As condições de paga-
mento, a depender do imó-
vel, podem ser por paga-
mentos à vista (recursos 
próprios), recursos do FGTS 
ou com financiamento con-
cedido pela Caixa. Nestes 
casos, o interessado deve 
procurar uma agência da 
Caixa antes do leilão para 

FOTOS: SHUTTERSTOCK

recaem sobre o imóvel, 
desde que não prescritas 
e comprovadas até a data 
da assinatura do contra-
to, para casos de compra 
com financiamento, e do 
pagamento do valor total 
da compra, nos casos de 
aquisição à vista.

Nicolas Paiva, advogado 
do escritório Silveiro Advo-
gados, afirma que aquisi-
ções feitas em leilões são 
aquisições seguras devido 
aos procedimentos técni-
cos do processo. ”É um 
trâmite muito bem esta-
belecido legalmente, mas 
é importante que o inte-
ressado no imóvel analise 
bem para garantir que não 
terá contratempo, checar 
a matrícula para entender 
quais as dívidas que podem 
recriar sobre ele, a origem 
do imóvel e outros prece-
dentes que eventualmen-
te não estejam no cálculo 
na hora de fazer o lance”  
diz ele.

O prazo para pagamento 

dos débitos de responsa-
bilidade da Caixa é de até 
90 dias, contados a partir 
de finalizado o processo de 
aquisição via leilão. Para 
débitos cobrados. É res-
ponsabilidade do arrema-
tante solicitar a baixa dos 
débitos prescritos junto ao 
município, débitos venci-
dos há mais de 5 anos e 
efetuar o levantamento de 
eventuais débitos inciden-
tes sobre o imóvel. judi-
cialmente, a Caixa avalia 
se o pagamento cabe a 
ela e é responsável pelo 
pagamento da dívida total 
em caso de condenação do 
imóvel. 

São responsabilidade 
exclusiva do vencedor do 
leilão as despesas com:

ITBI (Imposto sobre a 
transmissão de bens imó-
veis) Laudêmio e resgate 
de aforamento Contas de 
consumo pessoal, como 
água, energia e gás, inde-
pendentemente se vincula-
do ao imóvel ou CPF/CNPJ 
do contratante Relaciona-
das a lavratura da escritura 
Guias, declarações e docu-
mentos exigíveis, eventuais 
atualizações cadastrais e 
averbações em prefeitura 
Cancelamento de eventu-
ais ônus sobre o imóvel. 
Em situações em que o 
imóvel estiver ocupado a 
desocupação é por conta 
do arrematante.

Ricardo Trotta, advoga-
do especialista em direito 
imobiliário, afirma que nes-
ses casos, é importante que 
o interessado no imóvel 
visite o local e pesquise 
para saber se há alguém 
ocupando o imóvel.

“Esse é o principal cuida-
do, se o imóvel está ocu-
pado, se é um locatário ou 
o antigo dono do imóvel 
e o novo dono só pode 
reclamar a posse e a deso-
cupação do imóvel após a 
finalização do processo do 
leilão” diz ele.
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Dólar cai para R$ 4,89 e bolsa tem maior alta em 6 meses
DIVULGAÇÃO

Mercado teve dia de euforia após dados fracos nos EUA

QUEDA DO DÓLAR

A divulgação de da-
dos fracos da economia 
dos Estados Unidos fez 
o mercado financeiro ter 
um dia de euforia. O dó-
lar fechou abaixo de R$ 
4,90 pela primeira vez em 
mais de 40 dias. A bolsa 
de valores teve a maior 
alta diária em 6 meses.

O dólar comercial en-
cerrou esta sexta-feira 
(3) vendido a R$ 4,896, 
com recuo de R$ 0,068 
(1,54%). A moeda abriu 
em baixa e intensificou a 
queda após a publicação 
de dados de emprego 
nos Estados Unidos. Na 
mínima do dia, por vol-
ta das 9h50, a cotação 
chegou a R$ 4,87.

Com o desempenho 
desta sexta-feira, a moe-
da norte-americana caiu 
2,88% apenas nos três pri-
meiros dias de novembro. 
Este ano, a divisa acumula 
baixa de 7,27%. O dólar 

está no menor valor desde 
20 de setembro, quando 
tinha fechado vendido a 
R$ 4,88.

No mercado de ações, 
o dia foi marcado por 
fortes ganhos. O índice 
Ibovespa, da B3, fechou 
o dia aos 118.160 pontos, 
com forte alta de 2,7%. 
Esse foi o maior ganho 
diário desde 5 de maio. 
O indicador também está 
no nível mais alto desde 
20 de setembro.

Em todo o planeta, o 
dólar caiu e as bolsas 
subiram após a divul-
gação de que a eco-
nomia norte-americana 
criou menos empregos 
que o previsto em outu-
bro. No mês passado, os 
Estados Unidos abriram 
150 mil postos de traba-
lho, menos que os 180  
mil previstos.

A notícia reduziu as 
expectativas de que o 

Federal Reserve (Fed, 
Banco Central norte-
-americano) eleve os 
juros básicos da maior 
economia do planeta an-
tes do fim do ano. Isso 
porque os números fra-
cos indicam que as altas 
de juros em vigor desde 
o início do ano passa-
do surtiram efeito para 
conter a inflação nos Es-
tados Unidos. Taxas me-
nos altas em economias 
avançadas estimulam a 
aplicação de recursos 
em países emergentes, 
como o Brasil.

Mesmo com o agrava-
mento do conflito entre 
Israel e o grupo palestino 
Hamas, o mercado finan-
ceiro ainda não sofreu 
turbulências significa-
tivas porque a guerra, 
a menos que se alas-
tre pelo Oriente Médio, 
tem pequeno impacto na 
produção de petróleo.
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Brasil e Mundo 1 em cada 5 mortes por infecções de 
bactérias resistentes em todo o mundo 
são de crianças de até 5 anos

LEVANTAMENTO DO IHME

Segundo dados da 
agência, a incidência 
de novas infecções li-
gadas ao problema no 
país estava em queda 
desde 2012

As infecções hospi-
talares associadas 
ao risco de apare-
cimento de novas 

cepas de microrganismos re-
sistentes aos medicamentos 
utilizados para tratamento 
são um problema de saúde 
global crescente.

De acordo com um relató-
rio publicado na revista The 
Lancet Regional Health em 
setembro, a resistência an-
timicrobiana causou, só em 
2019, quase 600 mil mortes 
na região das Américas. Os 
óbitos estão associados a 
infecções por bactérias resis-
tentes aos antibióticos, com 
pelo menos 141 mil casos 
com ligação direta.

No mesmo ano, 1,27 mi-
lhão de mortes ocorreram 
por resistência antimicrobia-
na em todo o mundo.

E, segundo levantamento 
do IHME (Instituto de Métri-
cas e Estatísticas em Saúde, 
na sigla em inglês), ligado à 
Universidade de Washing-
ton (EUA), 1 em cada 5 mortes 
por infecções de bactérias 
resistentes em todo o mundo 
são de crianças de até 5 anos, 
frequentemente associadas 
a condições tratáveis.

Por esta razão, a OMS (Or-
ganização Mundial da Saú-
de) acendeu um alerta sobre 
o risco à saúde pública das 
chamadas “bactérias super-
-resistentes”, ou “superbac-
térias”. De acordo com a 
agência, os problemas de 
saúde causados por estes 

No Brasil, os óbitos associados à resistência microbiana são escassos

Superbactérias avançam e geram 
preocupação de saúde global
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microrganismos e o número 
de mortes em decorrência 
destas infecções é maior até 
do que as provocadas por 
outros tipos, como malária 
e HIV.

No Brasil, os óbitos as-
sociados à resistência mi-
crobiana são escassos, par-
te disso em razão da falta 
de notificação dos serviços 
de hospitais privados, que 
não disponibilizam essas 
informações por considera-
rem serem dados sensíveis  
de pacientes.

A Anvisa (Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária), 
porém, é responsável pelo 
monitoramento das infec-
ções relacionadas à assis-
tência à saúde, bem como 
da resistência aos antimi-
crobianos no país.

Segundo dados da agên-
cia, a incidência de novas 
infecções ligadas ao proble-
ma no país estava em queda 
desde 2012. Porém, nos três 
anos da pandemia, os ca-
sos notificados pelos centros 
hospitalares voltaram a su-

bir. Maria Cláudia Stockler de 
Almeida, médica assistente 
da divisão de clínicas de 
moléstias infecciosas e pa-
rasitárias do Instituto Central 
do Hospital das Clínicas da 
USP (Universidade de São 
Paulo), explica que há quatro 
tipos principais de infecções 
ligadas à assistência à saúde. 
São elas infecções primárias 
da corrente sanguínea as-
sociadas ao cateter venoso 
central (inserido na corren-
te sanguínea); infecções do 
trato urinário associadas ao 

cateter vesical de demora 
(sonda na bexiga); pneumo-
nia hospitalar associada ou 
não à ventilação mecânica 
(ou respiradores, que tive-
ram grande uso durante a 
pandemia da Covid); e as 
infecções de sítio cirúrgico 
(durante o pós-operatório 
no local onde houve o corte).

“Todos os hospitais e 
centros de saúde devem 
investir em programas de 
qualidade e prevenção para 
não ocorrer esse tipo de  
infecção”, afirma.

Casamento 
infantil é 
proibido no 
Peru

APÓS 4 MIL CASOS

O Parlamento do Peru 
aprovou na quinta-feira (3), 
uma lei que altera o Código 
Civil para proibir o casamen-
to infantil no país, depois de 
mais de 4.000 mil casos nos 
últimos nove anos, segundo 
dados oficiais.

O projeto de lei que altera 
o Código Civil, apresentado 
pela Comissão de Justiça e 
Direitos Humanos, recebeu 
o voto favorável de 113 
deputados, nenhum voto 
contra e três abstenções, 
tendo, por isso, sido dis-
pensado de uma segunda 
votação. Está pronto para 
ser promulgado.

Várias organizações sau-
daram a decisão do Con-
gresso peruano de alterar 
cinco artigos do Código Civil 
e acrescentar outro que defi-
ne que menores de 18 anos 
“não podem casar”, que o 
matrimónio com um tutor 
adulto está proibido e que 
um dos motivos para anular o 
laço matrimonial é as partes 
terem menos de 18 anos. 
”Hoje é um dia histórico para 
as crianças e adolescentes do 
Peru. (...) Começamos o mês 
que comemora os direitos 
das crianças com esta grande 
notícia”, escreveu o Fundo 
das Nações Unidas para a 
Infância (Unicef) no Peru na 
rede social X.

Já o Fundo das Nações 
Unidas para a População 
(UNFPA) declarou: “Hoje as 
raparigas ganharam!” Em re-
presentação da Comissão de 
Justiça e Direitos Humanos, 
a presidente, Janet Rivas, 
sustentou que o projeto de 
lei está em consonância com 
as normas internacionais so-
bre a proteção dos direitos 
humanos dos menores face 
a práticas nocivas como o 
casamento infantil.

Pesquisadores registram ‘demônio 
do mar’ no fundo do oceano

Pesquisadores captaram 
imagens raras de um goose-
fish (Lophiidae) caminhan-
do no fundo do mar nas 
Ilhas Galápagos, arquipé-
lago localizado no Equador.

Segundo o site de notícias 
científicas Live Science, as 
imagens foram registradas 
em 9 de outubro, a 1.225 
pés (373 metros) abaixo  
da superfície.

As fotos foram feitas du-
rante uma expedição dirigi-
da pelo Schmidt Ocean Ins-
titute em colaboração com o 
Parque Nacional Galápagos 
e a Fundação Charles Da-
rwin que visa mapear os re-
cifes verticais de Galápagos.

Os goosefish são uma es-
pécie de tamboril. Eles têm 
cabeças enormes e corpos 
curtos. Suas bocas largas 

permitem que engulam 
presas tão grandes quanto 
eles. Esses peixes podem 
crescer até 1,4 metro de 
comprimento e pesar cerca 
de 22 kg. 

O nome “demônios 
do mar” foi dado pelos 
pescadores por causa de 
sua aparência monstru-
osa, segundo a Oceans- 
cape Network.

EQUADOR

As fotos foram feitas durante uma expedição dirigida pelo Schmidt Ocean Institute

SCHMIDT OCEAN INSTITUTE

Bebê é encontrada por policiais 
abandonada em lixeira no RJ

Policiais militares do 30° 
Batalhão do Rio de Janeiro 
salvaram uma bebê recém-
-nascida abandonada den-
tro de uma lixeira no bairro 
de Araras, em Teresópolis, 
na Região Serrana, na noi-
te desta quinta-feira, (2). Os 
agentes acionaram o Corpo 
de Bombeiros para prestar 
os primeiros socorros e levá-
-la ao hospital. A informação 
foi divulgada pela corpora-
ção nas redes sociais.

Segundo O Globo, uma pes-
soa que passava pela rua 
“ouviu um choro parecido 
com o de uma criança em uma 
sacola de lixo”, e, ao verificar, 
encontrou a bebê e acionou 
a polícia. De acordo com a 
PM, a recém-nascida recebeu 
os primeiros atendimentos e 
foi encaminhada ao Hospital 
Central de Teresópolis.

Em nota, a Polícia Civil in-
formou ao Terra que o caso é 
investigado pela 110ª DP (Te-
resópolis). Diligências estão 
em andamento para identifi-
car a mãe biológica da criança 
e esclarecer as circunstâncias 

dos fatos. O Conselho Tutelar 
foi acionado para o caso. Ao 
jornal O Globo, o Hospital das 
Clínicas de Teresópolis Cons-
tantino Ottaviano, para onde 
o bebê foi levado, informou 
que ele encontra-se internado 
e que seu estado é estável.

“O Hospital das Clínicas 
de Teresópolis Constantino 
Ottaviano (HCTCO) infor-
ma que, na noite do dia 
2/11/2023, por volta das 22h, 
deu entrada nesta unidade 

uma criança recém-nascida, 
trazida pela ambulância do 
Corpo de Bombeiros e Polícia 
Militar, com relato de ter sido 
encontrada em lixeira, dentro 
de um saco plástico, no bair-
ro de Araras. Cabe informar 
que, no momento, a criança 
encontra-se internada, está-
vel e segue aos cuidados da 
equipe multiprofissional. O 
Conselho Tutelar está acom-
panhando o caso”, informou 
ao jornal.

TERESÓPOLIS

Policiais militares do 30° Batalhão do Rio de Janeiro salvaram uma bebê 
recém-nascida abandonada dentro de uma lixeira

DIVULGAÇÃO
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Zenilda Moreno Castelo Branco juntou as primeiras 50 
amigas para um almoço, regado a muita bebidinha de 

meninas, o DJ Sandro cuidou da música boa e tudo aconte-
ceu nos mesões no loft da sua Zen Maison. Tarde de Flores!ZENILDA NA ZEN

Lana Souza

Márcia Souza, Adriana Samad, 
Rosangela Cunha e Simony André

Priscila Furtado e 
Fernando Salignac 

Ana Pimenta e Daiana Schneider
Jeanne Nicolau, Adlinez 
Moreno e Jenny Ituassú

Karol e Renato Araújo

AS DE OUTUBRO

As amigas patriotas se reu-
niram no Tio Armênio, do 
Amazonas Shopping, para 

celebrar as aniversariantes de ou-
tubro, durante o almoço de on-
tem.  As fotos mostram algumas.

Helena Abrahim, Sandra Gioia e Rosangela Andrade

Eliane Schneider e Cassandra Serejo

Lourdes Buzaglo e 
Norma Araújo

Margareth 
Lobato

Mary Tuma, Márcia Martins, Lia Pinto, 
Terê Cadais e Vitória Verçosa

Mercedes Martine, Hermengarda 
Junqueira e Arlélia Gusmão

Denise Santana e Eva Chã Zely Alves e Elaine Moita
Marcelo Campbell e 
Cylene Evangelista

Joice Requia e 
Grauben Lauschner

Vanusa ReisCibele Ferreira

Jurema Missioneiro e Luciana Felicori

Lethícia Moreno e 
Sofia Kimak

Mylena Bonfim
Gabriele 

Assis 

Zenilda Castelo Branco



Cultura

A capital do Amazo-
nas será palco da 
“Virada Sustentá-
vel Manaus 2023”, 

neste sábado (4) e domingo 
(5), das 8h às 18h, que tra-
rá uma programação cul-
tural extensa com mais de 
70 atividades gratuitas em 
diversas partes da cidade. 
Entre as ações confirmadas, 
o destaque vai para as ex-
posições internacionais que 
prometem encantar o pú-
blico e promover reflexões 
sobre temas relacionados 
à Amazônia, mudanças cli-
máticas e sustentabilidade.

Considerado o maior 
evento de sustentabilida-
de da América Latina, a 
Virada Sustentável Manaus 
é correalizada há nove anos 
pela Fundação Amazônia 
Sustentável (FAS) e Vira-
da Sustentável Nacional e 
apoio do Conselho Criati-
vo, que possui mais de 60 
organizações da sociedade 
civil amazonense, além de 
300 voluntários.

Uma das exposições que 
promete chamar a atenção 
do público é a Eggcident, do 
artista holandês Henk Hofs-
tra. A instalação artística faz 
um alerta sobre o atual mo-
mento de agravamento do 
aquecimento global. O artista 
traz ovos gigantes fazendo 
alusão ao alimento quando 

Apresentação faz 
parte de uma das 
atrações da Virada 
Sustentável 2023

“está sendo frito”, nas calça-
das do Largo São Sebastião, 
no Centro de Manaus.

A Exposição ODS, da BA1 
Produções Artísticas, trará 
artistas pintando painéis 
inspirados nos 17 Objetivos 
de Desenvolvimento Sus-
tentável (ODS) da Organi-
zação das Nações Unidas 
(ONU), também no Largo 
São Sebastião.

Já no Instituto Soul do 

Monte, localizado no bair-
ro do Monte das Oliveiras, 
haverá a exposição “Manaus 
sobrevivente, retratos de 
uma forte estiagem”, com 
fotografias autorais sobre 
a estiagem severa que atin-
ge o estado do Amazonas 
e afeta mais de 618 mil 
pessoas, que enfrentam 
problemas de transporte, 
abastecimento de água e 
comida e dificuldade no 

acesso a serviços de saúde 
e educação.

No dia 5, no Largo São Se-
bastião, a artista Carla Shaua-
na apresenta a exposição 
fotográfica “A Amazônia é 
hoje!”. No mesmo dia, na Bi-
blioteca Comunitária Vilma 
Palheta, situada no bairro 
Coroado, Zona Leste, haverá 
uma exposição sobre livros 
e autores do bairro, promo-
vendo os talentos locais.

“Esse ano, estamos tra-
zendo grandes instalações 
artísticas para Manaus que 
têm o objetivo de difundir 
a sustentabilidade de uma 
forma impactante e que 
chame a atenção para a 
conservação da Amazônia 
e do planeta. Nossa ex-
pectativa é despertar cada 
vez mais a conscientiza-
ção sobre a importância 
da sustentabilidade entre 
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Comer e beber estão 
entre as atividades mais 
prazerosas feitas pelo ser 
humano. Mas como tudo 
na vida, isso também pode 
ser melhorado. Se a junção 
for entre comer o alimento 
e beber o vinho certos isso 
com certeza fará com que 
a experiência fique ainda 
mais enriquecedora. Chur-
rasco, feijoada, massas, 
frios, frutas, sobremesas, 
pães, comidas exóticas. En-
fim, tudo pode ser combi-
nado com um vinho que 
irá fazer com que a expe-
riência fique ainda melhor. 
Mas antes de apresentar 
algumas ideias clássicas de 
harmonização, vale a pena 
lembrar um pouco do que 
se deve levar em conta na 
hora de fazer as escolhas.

O que é Harmonização?
Harmonizar é despertar 

o que há de melhor entre 
um alimento e uma bebida. 
Ela pode ocorrer de duas 
formas: por semelhança ou 
por contraste.

É preciso estar atento a 
algumas combinações que 

não funcionam como: o 
excesso de sal e os taninos; 
os taninos e os frutos do 
mar, pimenta e alto teor 
alcoólico.

É sempre bom lembrar 
que os vinhos brancos são 
ricos em acidez e prati-
camente não apresentam 
tanino, os rosés possuem 
tanino discreto e um pouco 
de acidez e os tintos são 
ricos em taninos.

Em qualquer harmoniza-
ção o equilíbrio sempre vai 
ser primordial: vinhos leves 
pedem comidas leves; vi-
nhos de médio corpo co-
midas igualmente prepa-
radas e vinhos encorpados, 
comidas pesada.

Sugestões de Harmo-
nizações

Nem sempre a combina-
ção entre vinho e comida 
é lógica e direta. No en-
tanto, há harmonizações 
consagradas, que não dão 
margem para dúvidas ou 
suspeitas. São relações 
quase perfeitas entre vi-
nhos clássicos e pratos 
tradicionais.

Listei algumas opções 
certeiras para vocês apre-
ciarem.

Chianti e espaguete à 
bolonhesa

Só de nascer em terras 
italianas, as uvas (e, por 
consequência, seus vinhos) 
têm acidez extraordinária. 
E a característica também 
invade a gastronomia do 
país – pudera, quase tudo 
tem tomate! – Espaguetes, 
pizzas, molhos… Inclusive o 
bolonhesa. Que todo sucu-
lento e com muito tomate 
e carne, pede a acidez de 
um bom vinho, pede um 
italiano, pede um Chianti!

Bordeaux e Cordeiro
Dizem que a carne de 

cordeiro é uma das mais 
convidativas aos vinhos 
tintos, em especial os de 
corte bordalês. Os autênti-
cos Bordeaux, por sua vez, 
são os mais suculentos, 
cheios de taninos e inten-
sidade de sabores – e até 
parece que é de cordei-
ro que estamos falando. 
Quanto mais jovem a carne 

e mais delicado o seu pre-
paro, mais redondo deve 
estar o vinho – taninos 
e acidez equilibrados, dos 
vinhos prontos para beber. 
Por outro lado, os cozidos 
mais robustos encontram 
a perfeição ao lado de um 
Bordeaux jovem.

Tannat e Churrasco
Muitas são as carnes que 

podem ser servidas num 
churrasco e harmonizá-las 
não é tão difícil. Pedaços 
suculentos, como ponta, 
bife ancho, bife de chou-
rizo, chuleta (ou bisteca), 
costumam também ser fi-
brosas. Então, que tal um 
Tannat? Com tantos tani-
nos, contrasta muito bem 
com a carne suculenta. Ela 
preenche a boca, ele dimi-
nui a salivação.

Chablis e Ostras
O segredo da harmoni-

zação é a mineralidade. E 
não é difícil entender o por 
quê… Há milhões de anos, 
a região de Chablis era 
inundada por um oceano, 
e mesmo depois de seco, 

continua a influenciar – e 
muito! – as uvas que por 
lá nascem. O próprio solo 
da região é composto por 
sedimentos de conchas.  A 
alta acidez e o toque salga-
do é que fazem essa uma 
harmonização perfeita.

Espumante e Comida de 
Boteco 

A comida de boteco, 
principalmente as frituras, 
sempre casaram muito 
bem com cerveja. Mas você 
já pensou em beber um es-
pumante brut ou Prosecco 
gelado enquanto aprecia 
essas comidinhas? Tenha 
certeza de que não irá se 
arrepender. A acidez da 
bebida ajuda a equilibrar 
a gordura da fritura e fará 
uma combinação surpre-
endente.  

Porto Ruby e chocolate
A potência do Vinho do 

Porto é perfeitamente ade-
quada para harmonizar a 
intensidade do chocolate, 
assim como sua textu-
ra e paladar. E não é só 
por serem docinhos que 

os fortificados do Portos 
combinam tão bem com 
chocolate ao leite – mas 
sim por trazerem, entre 
notas de frutas vermelhas, 
as do próprio doce.

Riesling e comida árabe
Tamanho leque de aro-

mas e acidez muito equi-
librada com a doçura, 
os Rieslings harmonizam 
muito bem com comidas 
condimentadas e picantes. 
Pensou em zaatar e pratos 
árabes? Tanto as pastas 
dessa culinária quanto os 
outros alimentos muito 
bem temperados, pedem 
pela acidez e doçura de 
um Riesling para deixar 
tudo ainda mais saboroso 
e elegante.

Estas foram algumas 
combinações clássicas que 
separei para vocês que ini-
ciam nessa alquimia (que 
não é nenhum bicho de 
sete cabeças).

Espero que tenham gostado.
E lembrem-se, vinho bom 

é aquele que gostamos.
Um abraço, um brinde e 

até a próxima!!

Harmonizações Clássicas de Vinho

Empresário, pós-graduado em Gestão Estratégica de Negócios, 
Gestão de Comercio e Vendas. Enófilo

Daniel Mavignier

DIVULGAÇÃO 

Arte no local é para chamar atenção aos efeitos do Aquecimento Global

a sociedade e reforçar que 
não teremos o amanhã se 
algo não for feito agora”, 
afirma a coordenadora da 
Virada Sustentável Manaus 
e responsável pela Agenda 
Cidades Sustentáveis da 
FAS, Cristine Rescarolli.

A Virada Sustentável 
Manaus é executada com 
recursos da Lei de Incen-
tivo à Cultura, por meio 
do Ministério da Cultura, 
em parceria com as Nações 
Unidas (ONU). O evento tem 
apoio da Bemol, Águas de 
Manaus, Innova, do Gover-
no do Amazonas, por meio 
da Secretaria de Cultura e 
Economia Criativa, e da Pre-
feitura de Manaus, por meio 
da Secretaria de Meio Am-
biente e Sustentabilidade.

Sobre a Virada Susten-
tável

A Virada Sustentável é 
um movimento de articula-
ção entre pessoas, grupos 
e instituições, que têm em 
comum o objetivo de apre-
sentar uma visão positiva e 
inspiradora sobre a susten-
tabilidade e seus diferentes 
temas para a população, 
além de reforçar as redes 
de transformação e impacto 
social existentes nas dife-
rentes cidades.

A concepção temática do 
festival é baseada nos 17 
Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável (ODS) 
definidos pela Organização 
das Nações Unidas (ONU). 
Além de Manaus, a mobili-
zação ocorre em São Paulo, 
Salvador, Porto Alegre, Rio 
de Janeiro e Campinas.

Ovos Fritos são expostos no 
Largo para alertar sobre o clima
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Esportes
Centenas de torcedores 
viajaram ao Rio de Ja-
neiro para acompanhar 
a final da Libertadores

O Posto 5 da Praia 
de Copacabana, 
na zona sul da ci-
dade, virou local 

de encontro de argentinos 
que estão na cidade para 
a final da Taça Conmebol 
Libertadores entre o Flu-
minense e o Boca Juniors, 
neste sábado (4), às 17h, 
no Maracanã. Nesta sexta-
-feira (3), o azul e o amarelo, 
cores do clube argentino, 
são vistas por todo lado, em 
camisas, chapéus, bonés, 
bandeiras e faixas esten-
didas na areia. Ambulantes 
brasileiros, inclusive, apro-
veitam o movimento para 
vender essas peças para  
os torcedores.

As barracas de venda de 
bebidas, que funcionam 
normalmente nas areias, 
também buscaram um meio 
de atrair os argentinos e 
colocaram bandeiras do 
clube estendidas nos mas-
tros. Vale tudo para deixar 
os argentinos à vontade.

Torcedores do Boca apro-
veitam o sol forte e as 
faixas estendidas na areia 
para tirar fotografias - Tânia 
Rêgo/Agência Brasil

A temperatura elevada, 
com sol forte e céu limpo, 
reforçam a alegria de torce-
dores que, a todo momento, 
cantam músicas e o hino 
de seu clube de coração. 
O entusiasmo da torcida 
se espalhou por uma área 

Momentos descontraídos acontecem na praia de Copacabana com torcerdores do Boca Júniors

extensa, em torno do quios-
que Buenos Aires, que tem 
argentinos desde o dono 
e o gerente aos garçons e 
pessoal da cozinha.

“Muita gente está espe-
rando aqui no quiosque que 
foi colocado como ponto 
de encontro, porque é um 
quiosque argentino. Espe-
ramos que não tenha con-
fusão e nenhum problema 

com a gente. A ideia é que 
seja uma festa. Quem está 
chegando à cidade tem que 
ir para um lugar, que acho 
que será um lugar seguro, 
[com] todo mundo junto 
e não por toda a cidade”, 
disse à Agência Brasil o 
dono do quiosque, Gabriel 
de Marco.

O movimento é tão gran-
de que de Marco teve que 

14 Manaus, sábado e domingo, 4 e 5 de novembro de 2023

multiplicar por 3 a quan-
tidade de produtos ofe-
recidos. Para facilitar o 
atendimento e diminuir o 
tempo de preparo, redu-
ziu o cardápio a menos 
opções. Nesses dias estão 
oferecendo sanduíches de 
carne e frango à milanesa, 
hambúrgueres e batatas 
fritas. Para beber, cerveja, 
refrigerantes e água, que 

lotam dois freezers gran-
des do lado de fora do 
quiosque. “Tivemos que fa-
zer um reforço, três vezes  
mais”, afirmou.

Sobre o resultado do jogo, 
ele disse que a expectativa 
é a esperada. “O jogo é 
diferente, é uma final. Acho 
que o Boca chega melhor, 
mas é uma partida, uma 
final da Taça Libertadores. 

Copacabana vira 
‘centro de concentração’ 

de torcedores do Boca Jrs

PAN-AMERICANOS DE SANTIAGO

Brasil foi ouro no hipismo saltos dos Jogos Pan-Americanos. Stephan Barcha

O Brasil é ouro no hi-
pismo saltos dos Jogos 
Pan-Americanos. Stephan 
Barcha, que montou Che-
vaux Primavera Império 
Egípcio, brilhou na sex-
ta-feira (3) em Santiago 
(Chile) para somar 8,06 
pontos perdidos. A prata 
ficou com Kent Farring-
ton, montando Landon, 
pelos Estados Unidos, e o 
bronze com outro norte-
-americano, Mclain Ward, 
montando Contagious.

“Hoje é um dia muito es-
pecial, que não dá para es-
quecer e está na história. 
A Primavera é uma égua 
incrível e sempre tentei 
levá-la da melhor forma 

possível”, declarou Ste-
phan Barcha, que, entre 
outros títulos, foi bicam-
peão brasileiro sênior top 
2020/2021 (rendimen-
to máximo), mantendo 
também sua performance 
nos principais GPs do país  
em 2022.

Ouros no wrestling
O Time Brasil também 

conquistou dois outros 
no wrestling. Na catego-
ria até 57 quilos do estilo 
livre Giullia Penalber der-
rotou a canadense Hanna 
Taylor, na última quinta-
-feira (2), por 7 a 6 para 
ficar no lugar mais alto 
do pódio.

Outra medalha dourada 
na modalidade veio nes-
ta sexta-feira, com Laís 
Nunes na categoria até 
62 quilos após triunfo na 
decisão sobre a cubana 
Maria Santana. Já Joilson 
Júnior foi superado pelo 
norte-americano Kamal 
Bey para ficar com a me-
dalha de prata no wres-
tling estilo greco-romano 
categoria até 77 quilos.

Prata na canoagem ve-
locidade

Na canoagem velocida-
de, Evandilson Neto e Fe-
lipe Vieira conquistaram a 
medalha de prata na prova 
do C2 500 metros.

COB

Pode ganhar qualquer um, 
deve-se olhar para a partida. 
O melhor vai ganhar.”

Por causa do esquema de 
segurança para a final, o 
jogo não terá transmissão 
pela televisão no quiosque. 
“Aqui a Orla Rio não está 
permitindo passar o jogo 
para não ter confusão de 
gente do Brasil e gente da 
Argentina”, informou.
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Time Brasil conquista diversas 
medalhas em sexta de competições

TANIA RÊGO AGÊNCIA BRASIL
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Mérito de ContasHomenageados

Destino turístico

Nuit de Noel

Programação 
natalina
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. No próximo dia 9 de no-
vembro, o Tribunal de Con-
tas do Amazonas (TCE-AM) 
realizará solenidade especial, 
homenageando personali-
dades, com o “Colar do Mé-
rito de Contas” a 14 pessoas 
que se destacaram em servi-
ços relevantes relacionados 
às contas públicas e adminis-
tração pública na região.

. O evento, marcado para 
às 14h, terá como cenário o 
auditório da Corte de Con-
tas e contará com a pre-
sença de várias autorida-
des. A entrega da honraria 
faz parte das celebrações 
do aniversário de 73 anos  

do TCE-AM.

. “Essa é uma forma de 
valorizar o trabalho e a de-
dicação de profissionais, 
gestores públicos e outras 
figuras que tenham pres-
tado serviços relevantes 
ao TCE-AM e ao sistema 
de controle externo, for-
talecendo a integridade 
e a eficiência na gestão 
dos recursos públicos ou 
que tenham tido desta-
que em papéis funda-
mentais no contexto da 
administração pública no 
Amazonas”, destacou o 
conselheiro-presidente  
Érico Desterro.

. Cada homenageado 
que receberá o “Colar do 
Mérito de Contas”, que 
será concedido à perso-
nalidades de destaque, 
passou por uma votação 
em sessão secreta, exigin-
do a aprovação da maioria 
absoluta dos conselheiros 
membros do Tribunal Ple-
no do Tribunal de Contas 
do Estado do Amazonas.

. A lista dos homena-
geados: Albérico Rodri-
gues da Silva – Empresá-
rio, Cardeal da Amazônia, 
Dom Leonardo Ulrich 
Steiner - Arcebispo Me-
tropolitano, Des. José Ha-
milton Saraiva dos San-
tos - Desembargador do 
TJAM,  Vera Carla Nelson 
Cruz Silveira - Juíza Fe-
deral do TRF 1ª Região 

– Brasília, Fábio José Feld-
mann (SP) - Ambientalista 
e Deputado Constituin-
te, Harleson dos Santos 
Arueira - Secretário Ge-
ral de Administração do 
TCE-AM, Helder Zahluth 
Barbalho - Governador 
do Estado do Pará, Jeib-
son dos Santos Justiniano 
- Controlador-Geral do 
Estado, João Bosco Go-
mes Saraiva (Bosco Sarai-
va) - Superintendente da 
SUFRAMA, José Alberto 
Ribeiro Simonetti Cabral 
(Beto Simonetti) - Presi-
dente da OAB Brasil, Mar-
celo Ramos Rodrigues 
- Consultor da Petrobras, 
Paulo Girardi – Empresá-
rio, Roberto Maia Cidade 
– Empresário, Wilson Mi-
randa Lima - Governador 
do Amazonas.

. A Prefeitura de Manaus 
já começa a colher os fru-
tos do trabalho de divul-
gação da cidade como 
um dos melhores destinos 
turísticos, realizado pela 
Fundação Municipal de 
Cultura, Turismo e Eventos 
(Manauscult), isso porque 
uma das maiores edito-
ras de turismo, a Lonely 
Planet, publicou uma lista 
com 50 destinos do mun-
do, e a capital amazonense 
aparece entre as dez me-
lhores escolhidas para visi-
tar em 2024.

. A publicação se deu em 
comemoração aos 50 anos 
da editora, a qual lista des-
tinos como Chile e Canadá 
e no Brasil, apenas Manaus 
entrou na seleta lista como 
“Cidades”.

 . De acordo com o pre-
feito David Almeida, são os 
frutos de um trabalho ins-

titucional, pensado na vo-
cação natural de Manaus 
como hub de turismo in-
ternacional. “Estamos tra-
balhando desde o ano pas-
sado para colocar Manaus 
na rota dos grandes even-
tos e como os melhores 
destinos turísticos. A pre-
feitura tem investido em 
novos aparelhos turísticos 
como a Casa de Praia Ze-
zinho Corrêa, na Ponta Ne-
gra, o mirante Lúcia Almei-
da, o Casarão Thiago de 
Mello, parque Rosa Almei-
da, a realização do maior 
festival de artes integradas 
do Norte, o #SouManaus, 
onde conseguimos atrair 
os olhos do mundo e, cla-
ro, a divulgação do nome 
“Manaus”, nas maiores fei-
ras de turismo da América 
Latina. Agora, estamos co-
lhendo os frutos e, tenho 
certeza, vamos colher mui-
to mais”, concluiu Almeida. 
Aplausos!

. A nova linha tela GG 
Crystal chega com tudo 
na Gucci.

. Surge com sua super-
fície brilhante e caracte-
rísticas duráveis, combina 
bem com a linha de aces-
sórios outono inverno 
2023, adicionando um to-
que moderno aos designs 

consagrados da Maison. 
. Distinguida pelo seu 

formato de lua crescen-
te, esta pequena bolsa de 
ombro é ainda definida 
por um fecho de gancho 
em forma de G. Combina-
do com materiais macios, 
o hardware tradicional 
cria um design refinado 
com apelo vintage.

. A Prefeitura de Ma-
naus, por intermédio do 
Centro de Cooperação da 
Cidade (CCC), em parce-
ria com o Fundo Manaus 
Solidária (FMS), realizou 
visita técnica no Comple-
xo Turístico Ponta Negra, 
para planejar a abertura 
da programação natali-
na que está programada 
para acontecer no próxi-
mo dia 6.

 
. A cooperação entre os 

órgãos promete iluminar 
o espírito festivo e soli-
dário em Manaus, na bola 
da Ponta Negra, quando 
as luzes brilhantes do 
portal, do túnel, do bos-

que, próximo à Casa de 
Praia Zezinho Corrêa, 
e diversos ornamentos 
natalinos serão acesos, 
além da presença da fan-
farra com 52 membros e 
apresentação lúdica de 
bonecos vivos que darão 
as boas-vindas à tempo-
rada de festas.

 
. Intitulado “Natal das 

Águas”, o Fundo Manaus 
Solidária coordena toda a 
programação do evento, 
que a programação conta 
com um efetivo de mais 
de 1.200 pessoas na or-
ganização que acontecerá 
nos meses de novembro  
e dezembro.

Ariana Sobral, Adriana Cordeiro e Luciana Figueiredo em noite 
bacana no Kin

Michele e Beto Naveca na cena social da cidade

Regina Furtado e Micaella Garcia enchendo de charme 
evento que reuniu elenco com o perfume do society

Jeny e César Ituassú  dando um 
rolê na movimentação by night

 

@fernandocoelhojr   

Fernando Coelho Jr.

Objeto de desejo
. A nova linha tela 

GG Crystal chega com 
tudo na Gucci.

. Surge com sua su-
perfície brilhante e 
características durá-
veis, combina bem 
com a linha de aces-
sórios outono inverno 
2023, adicionando um 
toque moderno aos 
designs consagrados  

da Maison. 

. Distinguida pelo seu 
formato de lua cres-
cente, esta pequena 
bolsa de ombro é ain-
da definida por um fe-
cho de gancho em for-
ma de G. Combinado 
com materiais macios, 
o hardware tradicional 
cria um design refina-
do com apelo vintage.
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